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分层级医疗、分阶段康复三
级医疗服务模式已经形成

郑州大学附属郑州中心医院院
长郝义彬说：“在两院之间，分层级
医疗、分阶段康复的三级医疗服务
模式已经形成。”

院总部建立了康复医师到各病
区查房机制，对有康复需求的病例制
订系统的康复治疗方案，对急性期患
者由康复医院治疗师进行床边康复
治疗，稳定期患者转入康复医院进行
专业化康复治疗，恢复期患者出院
后，由绿东村社区卫生服务中心片医
小组对患者定期随访。

两院之间，每天有 3 趟班车通
行，运转需要检查和转诊的患者。
有些住院患者需要做的检查，康复
医院没有设备，就可以转运到院总
部去做，患者既可以享受院总部的
优质医疗资源，又可以享受康复医
院的低廉诊疗价格。

康复医院还利用信息化终端，
同院总部之间建立了远程心电诊断
中心、远程影像诊断中心、远程会诊
中心、疑难疾病会诊中心。所有影
像、心电图的检查结果均可对院总
部即时传输，由总部专家进行诊断。

谋求共同发展 构筑双赢局面
整体并入郑州大学附属郑州中心医院一周年，市康复医院变化立竿见影

上午11时，郑州市康复医院治疗师孙启细心地为患者固定身躯和四肢,在电脑上设定好各项数据，他的
“小伙伴”——一台全身康复机器人开始带动患者以最标准的步态在传送带上行走。这是郑州市唯一一
台全身康复机器人，孙启每天要用它为13位患者做康复治疗。自从2013年5月17日并入郑州大学附
属郑州中心医院，郑州市康复医院发生了翻天覆地的变化，业务量大大提升，截至4月份，门诊量60547
人次，出院2745人次。巨大的变化、广阔的前景给了郑州市康复医院院长景淑真无限信心：“在未来3
年里，我们要把郑州市康复医院打造成河南最好的康复医院！”郑州晚报记者 邢进 通讯员 封宁

5月13日，郑州市康复医
院神经康复病区的走廊，刚刚
做完康复治疗的王录豪，正手
拄双拐，练习行走。

两年前，王录豪因结核性
脑脊髓炎导致颈部以下高位截
瘫，经过恢复，他可以扶着桌子
站起来，但是仍旧无法行走。得
知郑州市康复医院的治疗效果
很好，小王从平顶山慕名而来。
目前，他已经住院治疗40多天，
通过针灸、运动训练，等速肌力
训练等康复治疗手段，能够靠双

拐自由行走。神经康复病区主
任李坤彬说，根据目前的状况，
再经过40天左右的康复治疗，
他就完全可以扔掉双拐了。

像这样的奇迹，每天都在
郑州市康复医院发生着。景淑
真自豪地说，无论是在专业设
置还是在康复治疗方面，郑州
市康复医院都远远走在全省前
列。目前，康复医院设立了神
经康复、骨与关节、脊髓损伤康
复、疼痛康复、儿童康复、全科
医学 5 个病区，成立了独立的

护理单元。建立了两个成人治
疗部和一个儿童康复治疗部，4
个康复门诊和 1 个康复评定
室。按照康复业务发展需求，
整合两院原有的康复设备，投
资500余万元，购进康复治疗、
评定设备 150 余台（套），现在
拥有各种康复设备 300 多台

（套）。刚刚购置的价值200余
万元的全身康复机器人，是郑
州市唯一一台，投入使用一个
月就让 30 余名瘫痪患者重新
体验到了行走的感觉。

国家“十二五”规划明确
提出建设三级康复医疗体系，
而郑州正是试点城市之一。

借此东风，郑州大学附属
郑州中心医院作出了大力发
展康复医学专业的规划。

而前身是郑州电缆厂职
工医院的郑州市康复医院，正
面临人才缺乏、设备不足，发
展速度缓慢等诸多困难。

基于双方共赢的考虑，郑
州市卫生局决定将康复医院
整体并入郑州大学附属郑州

中心医院，探索建立郑州市三
级康复服务模式。

从2013年5月开始，郑州
大学附属郑州中心医院陆续
投资 360 多万元资金，对康复
医院进行全面改造，大幅度提
升医院环境和就诊住院环境，
在人才方面，两院也进行了融
合与调整，郑州大学附属郑州
中心医院梳理统计了全院原
有的康复专业人员，根据专业
特长进行调整。

康复医院的部分人员到

院总部工作，院总部调配大量
康复医护人员充实到康复医
院，这个比例，达到康复医院
总人数的 2/3 以上，郑州市康
复医院院长景淑真，同时担任
郑州大学附属郑州中心医院
院长助理，参与院总部的行政
管理。

“这种打通人才管理的措
施，真正实现了医院管理的同
质化，也使员工们产生了强烈
的归属感，调动了他们的积极
性。”

并入之举践行“十二五”发展规划

康复医院设备配置、专业设置领跑全省

本报讯 为推动党的群众路线教
育实践活动深入开展，昨日下午，市
人大常委会机关举行党的群众路
线教育实践活动专题报告会。市人
大常委会主任白红战作专题辅导。

白红战以“贯彻群众路线
坚持制度自信 确保教育实践活动
扎实有效开展”为主题，从深化思
想认识，在贯彻党的群众路线中坚
持制度自信；聚焦“四风”问题，以
焦裕禄为镜正衣冠、抖灰尘；严格
标准要求，确保教育实践活动善始
善终、善做善成三个方面，结合人
大工作实际，解析了党的群众路线
的理论基础和坚定理想信念及密
切联系群众的重要性，深刻阐述了
开展党的群众路线教育实践活动
重大而深远的意义。

白红战说，当前和今后一个
时期市人大常委会要把学习好、
领会好、贯彻好总书记在河南考
察时的重要讲话精神、省委常委

（扩大）会议的精神和市四大班
子集中学习会议精神，学习贯彻
市委对教育实践活动第二环节
工作的动员部署精神作为首要
政治任务，对教育实践活动要

“抓常、抓细、抓长”，以活动促作
风转变，把群众路线体现到人大
立法工作中、把群众路线体现到
监督工作中、把群众路线体现到
决定和任免工作中、把群众路线
体现到代表工作中，以高度的政
治责任感和求真务实的作风，努
力完成教育实践活动的各项任
务，以作风建设的新成效推动人
大工作理论与实践创新。

市人大常委会副主任周长松、
舒安娜、赵明恩、赵武安、张学军、
王广灿、范强，秘书长王福松，各

（县）区人大常委会主任及机关
全体同志聆听了报告会。
郑州晚报记者 裴蕾
实习生 王治

贯彻群众路线
坚持制度自信

市人大常委会机关举行专题报告会

昨日，市委书记吴天君带领市直有关单位负责人到二七区调研。要闻简报

本报讯（郑州报业集团记者
张乔普）昨日下午，市委副书
记、市长马懿来到他联系的
新密市岳村镇，走进乡村、企
业，听取基层群众意见、建
议，对我市群众路线教育实
践活动开展情况进行调研。

市政府秘书长王春山一
同调研。

马懿一行先后来到岳村
镇机关、马沟村开元生态农
业合作社种植基地、五星社
区、郑州振东科技有限公司，
走进田间地头、社区楼院、企
业车间，认真听取情况介绍，
仔细询问生产经营情况，深
入交流都市型现代农业发展
经验，详细了解基层群众对

教育实践活动的所想所盼。
在随后的座谈会上，新密

市、岳村镇的党员领导干部，党
代表、人大代表、政协委员及机
关党员、村民、企业负责人代表
纷纷结合自身工作、生活实际，
围绕企业产品市场开拓、农村
土地流转等问题畅所欲言，提
出意见、建议。

在听取大家的发言后，
马懿指出，当前我们既处于“爬
坡过坎、攻坚转型”期，更处于

“抢抓机遇、奠定基础、确立地
位”的关键期，要进一步深化对

“党的根基在人民、血脉在人民、
力量在人民”这一执政规律的认
识，始终保持与人民群众的血肉
联系，始终把群众过上更加美好

的生活作为重要目标，始终带
着对群众的敬畏去履行职责，
切实把思想和行动统一到中
央、省委和市委的部署上来。

对于扎实开展好教育实践
活动，马懿要求，要按照中央、省
市的统一部署，结合各自工作实
际，利用一个载体、找准四个切
入点，勇于创新，开创性地开展
好活动。即要利用网格化管理
长效机制这一行之有效的载体
发现问题、解决问题，借助长效
机制检验作风、锤炼作风，实现
党的群众路线制度化；要进一步
加强基层组织建设，把发展作为
第一要务，切实维护人民群众根
本利益，努力解决群众反映强烈
的突出矛盾和问题。

马懿深入联系点调研教育实践活动

利用网格化管理
长效机制载体

实现群众路线制度化


